

## ENTORNO

# De Andalucía a Madrid: ¿qué comunidad autónoma gana la batalla del deporte federado?

Las regiones con menos población son las que tienen el mayor porcentaje de población federada, como Cantabria o País Vasco. En relación al total de fichas federativas, Cataluña, Andalucía y Madrid representan el 43,2% del total.

Patricia López  
28 ago 2019 - 05:00



El sistema deportivo español se apoya en el modelo federado, que garantiza la formación y la oportunidad de competir a todo aquel que se adhiera a una federación. España cerró 2018 con 3,86 millones de personas federadas, lo que representa un 8,2% de la población. Pero, ¿dónde triunfó más el deporte regulado? Según los datos del Consejo Superior del Deporte (CSD) recogidos por *Palco23*, aquellas regiones con menos población son en las que más penetración tienen las licencias, aunque las que tienen más residentes son las que más afiliados generan. Cataluña, Andalucía y la Comunidad de Madrid copan el 43,2% del total de fichas deportivas, aunque sólo el 22,3% de su población está federada.

Cataluña es la región más relevante, puesto que en ella viven el 16,6% de las personas que están inscritas a un ente regulador en España; eso sí, en esa región sólo un 8,5% de los residentes está federado. Es un dato que refleja que los catalanes optan por otras alternativas a la hora de ejercitarse, como puede ser entrenar por su cuenta, salir a correr o hacer rutas en bicicleta. Ambas son modalidades en las que se recomienda afiliarse a una federación para disponer de servicio médico, por ejemplo, pero su práctica no exige la adhesión a una federación.

En segundo lugar está Andalucía, que por su peso en la población española, representa el 13,4% del total de licencias. Eso sí, es la región donde menos federados hay respecto a su volumen de residentes; sólo un 6,1% de los andaluces está afiliado. En la Comunidad de Madrid este porcentaje es del 7,6%, aunque supone el 13,1% del total de licencias que hay en el país.

¿Dónde hay más federados por habitante? En Cantabria, donde por cada cien residentes hay doce personas afiliadas, aunque sólo representan un 1,9% del total. Lo mismo ocurre con Navarra y el País Vasco, donde el 12,1% de la población elige practicar deporte regulado. Junto a estos territorios, las comunidades autónomas que superan la media española de personas federadas son La Rioja (con el 10,8% de los residentes); Aragón, Galicia y Melilla (10,6%); Asturias (9,8%); Extremadura (8,7%); Cataluña (8,5%), y Baleares (8,4%).

El fútbol volvió a ser la modalidad con más federados y la única que superó el millón de licencias. Cataluña concentró el 16,1% de las fichas, seguida de Andalucía, con el 14,8%, la Comunidad de Madrid, con el 11,2%, y la Comunidad Valenciana, con el 9,6%. El principal motivo es que son las regiones que concentran mayor población.

Es una situación que no se da en otras disciplinas. Por ejemplo, la región con más federados de baloncesto es Madrid (20,8%), seguido de Cataluña (18,7%), pero en el podio ha entrado País Vasco, donde se encuentra el 10% de los amantes del deporte de la canasta que compite oficialmente.

Ocurre también con el balonmano, cuyo principal granero de jugadores es Cataluña, con el 16,3%, seguida de Galicia, con el 11%. El caso del golf es particular, ya que la Comunidad de Madrid triplica el número de licencias de Cataluña, y asume el 30% del total del país. Le sigue de lejos Andalucía como la segunda región donde el golf tiene más inscritos, con un 16,1% del total.

En Madrid también se encuentran la mayoría de judocas del país; en concreto, el 17,7%. No es coincidencia que sea así, ya que el club DojoQuino, que tiene la mayor cantera del país en esa modalidad, se encuentra en la capital. Otra de las disciplinas con más licencias, como es el montañismo y la escalada, concreta el 14,4% de sus licencias en País Vasco, mientras que el 11,1% se encuentran en Andalucía.